

RESUMEN EJECUTIVO

- **La aprobación del Presidente Evo Morales descendió 7 puntos desde junio (de 76 a 69%).** Pese a este descenso, su aprobación se debería principalmente a la construcción de obras como caminos, escuelas o aeropuertos (33%), otras razones de aprobación serían los cambios y mejoras sociales y económicos del país (14%), su preocupación por ayudar a los más necesitados (13%) y por la entrega de bonos a la población (11%). Por su parte, la aprobación del Vicepresidente Álvaro García tuvo un descenso de 3 puntos desde junio (de 63 a 60%).
- Con respecto a posibles modificaciones en la Constitución Política del Estado que permitan la reelección de Evo Morales como Presidente, **el 17% de habitantes del Eje Troncal manifiesta estar muy de acuerdo con realizar ajustes a la Constitución que viabilicen una virtual reelección del primer mandatario.** Mientras que el 53% respaldaría con su voto a Evo Morales en el caso de que pueda ser candidato nuevamente al sillón presidencial.
- En la presente medición, **Carlos Romero, Ministro de Gobierno, alcanzó una evaluación positiva de 46%.** Entretanto que la evaluación del Ministro de la Presidencia, Juan Ramón Quintana, da cuenta de un porcentaje de desaprobación igual a 42% contra el 36% de aprobación de su gestión, porcentaje que subió 9 puntos desde abril (de 27 a 36%).
- **La aprobación del burgomaestre de La Paz, Luis Revilla, mostró un importante ascenso de 72 a 80%, ubicándolo como el alcalde más aprobado del Eje Troncal en la presente medición,** y desplazando al edil Percy Fernández de Santa Cruz a la segunda posición, de quien su aprobación cayó 18 puntos desde junio (de 83 a 65%). La aprobación del alcalde de Cochabamba José María Leyes creció de 47 a 64%, mientras que la aprobación de la primera alcaldesa de la urbe alteña, Soledad Chapetón descendió de 55 a 38% entre junio y agosto.
- A nivel de gobernaciones, **la aprobación del gobernador cruceño Rubén Costas asciende al 71%.** Félix Patzi, primera autoridad del departamento de La Paz, obtuvo la aprobación del 55% de los paceños y el gobernador Iván Canelas consiguió el 45% de evaluación positiva en Cochabamba.
- Se consultó sobre los problemas que enfrenta el país, **el 39% de los entrevistados considera que la corrupción es el principal problema que aqueja al país,** tendencia que se mantiene desde el año 2006 que además presentó una elevación de 12 puntos porcentuales desde febrero. Otros problemas considerados importantes por la población son la delincuencia e inseguridad ciudadana (22%) y el narcotráfico (9%).
- Al preguntar a los encuestados sobre los problemas de cada ciudad, afirman que **la inseguridad y delincuencia es el principal problema que enfrenta cada una de las ciudades del Eje Troncal** (La Paz 71%, El Alto 72%, Cochabamba 63% y Santa Cruz 84%).
- Al hablar sobre religión y la iglesia católica, **el 68% de los entrevistados afirma pertenecer a la religión católica.** Para el 59% de los entrevistados la religión es muy importante en su vida. Así mismo, el 88% de la población está de acuerdo o muy de acuerdo con una educación con libertad de creencias religiosas. La llegada del Papa Francisco a Bolivia ha generado diversas repercusiones, una de ellas es que **el 45% de la población prevé que la visita del Sumo Pontífice influirá positivamente en la demanda marítima.**
- Por otra parte, **la iglesia católica aparece como la institución de mayor confianza para los entrevistados (27%).** Seguida del Defensor del Pueblo (21%).

La encuesta de Opinión Pública se aplicó a 1060 personas entre los 18 y 70 años de edad, de ambos sexos y de todos los niveles socioeconómicos, que residen en el área urbana del Eje Troncal de Bolivia, es decir las ciudades de La Paz, El Alto, Cochabamba y Santa Cruz. El trabajo de campo duró 19 días y se efectuó entre el 1 y el 19 de Agosto 2015.